
SINOPSE DA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 2021 

DO COLEGIADO DO CAMPUS ITAJAÍ DO IFSC

DATA 01 DE JULHO DE 2021 - INICIO 16H05 - TÉRMINO: 17H40

REUNIÃO NA ÍNTEGRA: https://youtu.be/kSDBk80bvj8

PRESENTES:   Luis  Fernando  Pozas,  Presidente;  Ana  Elisa  Ferreira  Schimidt,  Chefe  DEPE;
Wagner Cabral  Mehl,  Chefe DAM;  Representantes docente:   Douglas Alexandre Rodrigues de
Souza,  Eduardo  Aquino  Hubler,  e  Thiago  Pereira  Alves;  Representante  TAE:  Cristiele  Petro  e
Beatrice  Correa;  Representante  discente:  Jackson Luiz  Severiano..  O Presidente   conferindo  o
quorum, e com as ausências justificadas dos membros Davi Dell iahn e Roberta Nara Sodré; iniciou
a reunião com os cumprimentos aos participantes e apresentando a ordem do dia, qual seja:
1) Deliberar sobre empréstimo do campus para outros órgãos, desde que se responsabilize pela
segurança sanitária e patrimonial.
2) Apreciação do Calendário 2021-1 corrigido 
3) Informes

Foi sugerido pelo Presidente iniciar a reunião pelos informes o que houve a concordância de todos
os presentes.
INFORMES:
3.1 Devido a oferta do FIC NR 10 EAD ter sido aprovada na reunião passada condicionada ao
retorno da confirmação do docente que completaria  a CH do curso,  a Chefe DEPE apresenta
docente  que vai  assumir  8h  Primeiros  Socorros  no  FIC EaD NR-10:  Profa.  Marlete  Scremin  -
campus Joinville - Área: serviços e saúde. Ma. Engenharia de produtos - Graduada em bacharelado
de  enfermagem  e  licenciatura.  Socorrista  em  APH  -  Prof:  de  enfermagem  em  emergência  -
Especialista  em saúde  do  trabalhador.  A  Professora  Ana  informou  ainda  que  há  um segundo
colaborador, para a parte da ementa de Primeiros Socorros, do Corpo de Bombeiros Militares de
Itajaí é o  Ten. Douglas Tomaz Machado, com possibilidade de abrir uma segunda turma, ainda em
2021.1. Professor Douglas questiona se o mesmo sabe que a aula será EAD e a chefe DEPE
afirma que ambos os colaboradores estão cientes e de acordo com o formato EaD/ANP
3.1 - Apresentação do PAT e PDP 2022 - Cristiele informa que,  como articuladora de planejamento
do campus Itajaí,  o PAT está em fase de elaboração, sendo startado pela Resolução do CODIR,
publicada na última semana e o Chefe DAM já encaminhou aos coordenadores algumas questões
que devem ser consideradas para a elaboração dos projetos.  Também falou sobre o Plano de
Desenvolvimento de Pessoal,  o PDP 2022 será um projeto integrante do PAT, sendo que está
alinhada para amanhã uma reunião com os coordenadores do campus, aberta a participação dos
servidores que tiverem interesse e convida os membros do colegiado a se apropriarem do processo
tanto  do  PAT  como  o  PDP,  sendo  este  a  instância  que  aprova  o  documento  e  se  coloca  a
disposição para maiores esclarecimentos. Aproveita ainda para informar que tá aberto o formulário
de intenções para capacitação utilizando recursos do campus previstos para 2021.
3.2 - Professor Hubler,  com referência ao item 2 da pauta, falou em contato com a professora
Jéssica, pediu que esta falasse sobre a sugestão que teria neste informe para o referido item de
pauta. Prof.  Pozas sugeriu então falar no momento do item 2 da pauta. Prof. Hubler concordou e
apenas sinalizou que a solicitação é que já seja startado também o planejamento de ensino 2021.2
em função de se ter apenas dois sábados disponíveis para o segundo semestre, para possibilitar
algum remanejamento, evitando dessa forma ajustes posteriores e dissabores, conforme  o que
ocorreu na última reunião. Professor Pozas verifica que a Professora Ana Elisa já está comentando
no chat  que “Isso já foi iniciado dentro da chefia DEPE em colaboração com os coordenadores de
curso e que passará pela próxima reunião do colegiado de ensino ”.  Professora Jéssica agradece a



informação. Professora Ana solicita que quaisquer sugestões sejam repassadas à chefia DEPE.
Pozas sugere que se defina um prazo finalizando em setembro/2021, trabalhando preventivamente.
Chefia DEPE concorda e também já fez a distribuição junto aos coordenadores e será apreciado no
colegiado de ensino.

Passou então à pauta do dia:

1) Deliberar sobre empréstimo do campus para outros órgãos, desde que se responsabilize pela
segurança sanitária e patrimonial:  O Presidente explica que na semana passada a DG recebeu
dois emails |(UFSC e MARINHA), pedindo se poderiam utilizar o campus para provas de ingresso
da  UFSC  e  Concurso  da  Marinha  .  O  Presidente  não  quis  responder  antes  de  passar  pelo
Colegiado e considerando principalmente o PSS local. Verificando a que público se aplica o PSS,
ou  seja,  não  só apenas  o  público  interno,  mas  também o  externo,  o  que  de  fato  ao  analisar
detidamente o documento este não permite o acesso de público externo (|item 6.4.2 do PSS geral).
Delimita para eventos externos a proibição de uso até o retorno 100% presencial (fase 5) .  Não
havendo  como  deliberar  sobre  esse  assunto,  o  Presidente  negará  aos  solicitantes.  Douglas,
corrobora sugerindo que deixe em aberto que os parceiros poderão usar tão logo estejamos com
liberação pelo CONSUP do uso 100% presencial.  Cristiele comenta no chat  “Então já temos a
resposta. É só responder aos órgãos com base no documento.”

2) Apreciação do Calendário 2021.1 corrigido: o Presidente lembra que já é a terceira vez que o
tema vem para o colegiado e passa a palavra a Chefe DEPE. Trazendo um breve contexto, devido
a dúvida  levantada na última reunião,  onde acabou-se  levantando uma dúvida em relação ao
encaminhamento feito pela Chefia DEPE ao CAC 2021.1 onde ficou definido dias fixos da semana
a serem repostos em sábados letivos fixos. E após ouvida novamente a gravação da reunião (do
minuto 24 até 30), as dúvidas puderam ser esclarecidas e explica que após reunião realizada junto
com  os  representantes  docentes  e  os  coordenadores  de  curso,  os  quais  puderam  analisar
novamente  o  calendário,  estes  chegaram a  seguinte  proposição  (descrito  no  quadro  verde  do
CAC): que de em determinados sábados letivos se lecionasse um dia específico da semana, como
sujestão, a palavra a ser utilizada seria “preferencialmente” – pois como o ajuste já vem com mais
30 dias, alguns docentes já ocuparam sábados passados distribuindo a sua carga horária, diferente
proposta. No entanto DEPE ressalta que existe a obrigatoriedade que sábados letivos (em branco)
é necessária atividade letiva nesses dias, pois não é opcional. Em consulta a PROEN sobre a CH
para  atividade  letiva  num sábado.  Ana  leu  a  resposta  da  PROEN.  Com  o  esclarecimento  da
PROEN, DEPE pede aos membros que se manifestem. Professor Thiago, sugere permutar sábado
30/10 por 19/02. Professor Douglas lembra que  essa discussão sobre dias letivos já vem de longe.
Parecer que fala do cumprimento da carga horária do curso e não sobre fixar 100/200 dias letivos.
Na Lei  9394 não consta essa definição e comenta que não ficou satisfeito com a resposta da
PROEN. Professora Ana Elisa, abriu um canal para buscar esses entendimentos, no mesmo email,
para maior clareza desta obrigatoriedade. Professor Hubler sobre os esclarecimentos da PROEN
confirmando que o conselho intermediário seria considerado dia letivo com ANP assíncrona.  O
Presidente sugere buscar bases legais para argumentar, e como é tratado em outras IEs federais
E, considerando que a presente pauta seria o de apreciar o calendário e deliberar sobre como foi
elaborado, ou seja 102 dias letivos 2020/1, sendo que os 2 dias são sábados opcionais que já
passaram, ficando a partir  de junho todos os sábados em cor branca. Esclareceu o motivo do
pedido de revisão da reunião passada para que pudessem votar. O Professor Douglas, comenta
que tudo bem pelo encaminhamento, mas reafirma que o colegiado falhou  por não ter percebido o
teor do encaminhamento e não se atentarem para esses normativos, o que sempre foi feito quando
no modelo presencial. Cristiele sugere a utilização do Fórum do IFSC para disponibilização dos
documentos apreciados. Professora Jéssica sugere com base na resposta ao item item 3, se os
conselhos finais poderiam passar para os "quadradinhos rosa, já que ocorrem após o semestre ter
terminado. Passou então o Presidente à votação:  Todos votaram de acordo. Professora Ana
Elisa reforça pedido ao Prof.  Douglas de que é preciso que sejam desenvolvidas ANPs de no



mínimo  4  horas  de  atividade  síncronas  ou  assíncronas.  Especialmente  nos  integrados.  Pede
atenção redobrada nesse aspecto.
Ao finalizar a reunião, o Presidente lembra que em breve faremos a troca dos representantes da
sociedade  civil  no  colegiado  e  pede  aos  presentes  que  busquem  alguns  nomes  para  esta
representatividade e encerrou agradecendo a presença de todos.



ANEXO:  DESTAQUES DO CHAT A RESPEITO DOS DIAS LETIVOS:
THIAGO PEREIRA ALVES
16:50
a obrigatoriedade do 100 dias é para o Ensino Médio
Th
THIAGO PEREIRA ALVES
16:50
a graduação não insere-se nisso
Lu
LUIS FERNANDO POZAS
16:50
vai mudar em breve a Proen... todo mundo... ñ sei se vale a pena irmos atrás das pessoas agora
LUIS FERNANDO POZAS
16:52
acabei de buscar na lei 9394/96
Lu
LUIS FERNANDO POZAS
16:52
Art. 24. A educação básica, nos níveis fundamental e médio, será organizada de acordo com as
seguintes regras comuns:

I - a carga horária mínima anual será de oitocentas horas para o ensino fundamental e para o
ensino médio, distribuídas por um mínimo de duzentos dias de efetivo trabalho escolar, excluído o
tempo reservado aos exames finais, quando houver; (Redação dada pela Lei nº 13.415, de 2017)
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
16:52
LDB:  Art.  47.  Na  educação  superior,  o  ano  letivo  regular,  independente  do  ano  civil,  tem,  no
mínimo, duzentos dias de trabalho acadêmico efetivo, excluído o tempo reservado aos exames
finais, quando houver.
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
16:52
A LDB coloca minimo para ensino superior também
Lu
LUIS FERNANDO POZAS
16:54
Art. 47. Na educação superior, o ano letivo regular, independente do ano civil, tem, no mínimo,
duzentos  dias  de  trabalho  acadêmico  efetivo,  excluído  o  tempo  reservado  aos  exames  finais,
quando houver.
Lu



LUIS FERNANDO POZAS
16:54
isso jessica kk...
Ed
Eduardo Aquino Hübler
16:57
exatamente
An
Ana Elisa - ITJ
16:57
sim exatamente por isto grifei este termo no meu questionamento a PROEN
Ed
Eduardo Aquino Hübler
16:57
e atividades complementares deveriam ser consideradas
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
16:58
perdão, não é no RDP
Do
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA
16:59
O problema é querer colocar 100 dias em 85.
Th
THIAGO PEREIRA ALVES
16:59
rsrsrs... verdade
Lu
LUIS FERNANDO POZAS
16:59
✋

Th
THIAGO PEREIRA ALVES
16:59
nem a Univali cumpre os 100 dias
é, isso
An
Ana Elisa - ITJ
17:00
Concordo com os colegas para os cursos de graduação



An
Ana Elisa - ITJ
17:00
e me coloco a disposição para continuar o questionamento a PROEN
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
17:00
RESOLUÇÃO Nº 27/2009/CS Florianópolis, 10 de Agosto de 2009.
An
Ana Elisa - ITJ
17:00
no IFC acontece a mesma "confusão"
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
17:01
V - Trabalho acadêmico efetivo – atividades com a presença dos alunos, com
freqüência exigível, sob a orientação dos professores, tais como aulas e outras
programações didático-pedagógicas, em consonância com o Projeto Pedagógico do
Curso. Compreende atividades de ensino, pesquisa e extensão, envolvendo alunos e
professores;
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
17:01
VI - Dia letivo – unidade de tempo prevista com trabalho acadêmico efetivo;
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
17:01
DIRETRIZES PARA ELABORAÇÃO DO CALENDÁRIO ACADÊMICO
17:02
Revisar
Do
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA
17:03
Pessoal, não vamos mudar isso agora.
An
Ana Elisa - ITJ
17:03
O problema nesta resolução de 2009 está neste trecho: "...atividades com a presença dos alunos,
com



freqüência exigível"
An
Ana Elisa - ITJ
17:03
Isso
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
17:04
Isso Ana, o problema ali é a frequência ser exigivel
Ed
Eduardo Aquino Hübler
17:04
frequencia exigivel se materializa com certificado, por exemplo
nao so chamada
Lu
LUIS FERNANDO POZAS
17:04
nós fazíamos jgoos escolares e cobravamos frequencia... contava
Lu
LUIS FERNANDO POZAS
17:05
tinha jogo de profe e de estudante
Do
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA
17:05
Frquência é um "." no diário.
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA
17:06
Imagine ficar numa videconferencia no sábado de tarde a tarde toda. Hipocrisia.
Lu
LUIS FERNANDO POZAS
17:07
assincrono... seria o melhor
Do
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA
17:07
Tudo bem Ana. Mas entendeu.
Do
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA



17:08
Pra mim sim.
Je
JESSICA DE AGUIAR FRANCA
17:08
Ana, uma dúvida que eu vi  surgir  em reunião seria se as aulas do tecnico da noite seriam no
sabado a noite. Acho que quando for repassar aos professores poderia explicar isso dos horários e
atividades assincronas.
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA
17:09
Encaminhamento.
Do
DOUGLAS ALEXANDRE RODRIGUES DE SOUZA
17:09
O problema foi o encaminhamento.
Th
THIAGO PEREIRA ALVES(offline)
17:09
Pessoal, vou precisar me ausentar
Th
THIAGO PEREIRA ALVES(offline)
17:10
aguardo posteriormente os encaminhamentos
An
Ana Elisa - ITJ
17:10
Sim, sempre esclarecer e conversar é o melhor
17:13
Sim,  por  isso daqui  em diante levaremos para  dentro do Colegiado de Ensino,  onde todos os
colegas docentes são sempre convidados.
An
Ana Elisa - ITJ
17:14
Certo, obrigado prof. Douglas.
Escrever o encaminhamento!!
An
Ana Elisa - ITJ
17:14
Isso


